

## BAB VI

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis yang telah penulis paparkan di bab sebelumnya maka dapat diambil kesimpulan mengenai Praktik Bagi Hasil Akad *Mudharabah* Pada Produk Simpanan Sukarela Berjangka (Si Suka) di KSPPS BMT Bina Ummat Sejahtera Cabang Rengel Tuban, sebagai berikut :

1. Praktik bagi hasil pada tabungan Si Suka di KSPPS BMT Bina Ummat Sejahtera Cabang Rengel Tuban dengan menggunakan akad *mudharabah* terdapat empat macam jangka waktu dan nisbah bagi hasilnya berbeda-beda. Besarnya nisbah bagi hasil yang diberikan kepada anggota (*shahibul maal*) dipengaruhi oleh jangka waktu serta faktor langsung dan tidak langsung, dimana sesuai dengan ketentuan akad dan diberikan sesuai pada tanggal pembukaan rekening Si Suka. Apabila anggota melanggar akad maka akan dikenakan penalti dengan mengembalikan kelebihan nisbah bagi hasil yang telah diberikan oleh KSPPS BMT BUS selaku *mudharib*.

Dana Si Suka dikelola dengan cara menyalurkan dana tersebut kepada anggota pembiayaan khususnya pelaku UMKM.

2. Metode bagi hasil yang digunakan pada KSPPS BMT Bina Ummat Sejahtera Cabang Rengel Tuban yaitu metode *profit sharing* dimana bagi hasil diambilkan dari setelah pengurangan beban-beban biaya

operasional sehingga menghindari adanya *loss sharing*. KSPPS BMT BUS Cabang Rengel Tuban tidak menggunakan metode bagi hasil *revenue sharing* karena memungkinkan terjadinya *loss sharing* dan KSPPS BMT BUS Cabang Rengel Tuban tidak menggunakan metode *profit and loss sharing* karena produk Si Suka menggunakan akad *mudharabah* dimana kerugian ditanggung oleh *shahibul maal* selama kerugian tersebut tidak disebabkan oleh kelalaian *mudharib*. Penentuan nisbah sesuai dengan kesepakatan bersama antara *shahibul maal* dengan *mudharib* serta metode ini terhindar dari larangan riba.

## **B. Saran**

Setelah melakukan kegiatan penelitian ini, adapun beberapa saran yang dapat peneliti berikan kepada pihak lembaga dan pihak peneliti selanjutnya yaitu sebagai berikut:

1. Bagi pihak KSPPS BMT Bina Ummat Sejahtera Cabang Rengel Tuban

Metode bagi hasil yang diterapkan di KSPPS BMT Bina Ummat Sejahtera Cabang Rengel Tuban pada produk Si Suka sudah sangat bagus. Namun pihak KSPPS BMT BUS Cabang Rengel Tuban diharapkan supaya lebih berhati-hati dalam menyalurkan dana dari produk Si Suka untuk anggota pembiayaan agar anggota (*shahibul maal*) maupun BMT BUS (*mudharib*) tidak mengalami kerugian.

2. Bagi pihak peneliti selanjutnya

Diharapkan dapat dijadikan bahan acuan atau referensi dalam melakukan penelitian yang membahas Praktik Bagi Hasil Akad *Mudharabah* Pada Produk Simpanan Sukarela Berjangka (Si Suka). Diharapkan penelitian yang akan datang dapat melengkapi kekurangan – kekurangan yang ada dalam penelitian ini.